
Acta	  do	  Congresso	  XIII	  
	  
1984	  /	  DURBAN	  /	  5	  a	  7	  de	  Outubro	  	  	  
	  
Academias	  Representadas	   	   	   Joanesburgo,	   Cidade	  do	  Cabo,	  Durban,	   Suazilândia,	  
Port	  Elizabeth	  e	  Windhoek.	  	  Participantes:	  	  Além	  dos	  Presidentes	  das	  Academias	  
•	   Durval	   Marques	   (Joanesburgo),	   Miguel	   Reis	   (Cape	   Town),	   José	   T.	   Coutinho	  
(Durban),	  Fernando	  Carlos	  (Suazilândia),	   John	  Vieira	  (Port	  Elizabeth)	  e	  Manuel	  
Coelho	   (Windhoek).	   	   Participaram	   neste	   Congresso	   mais	   os	   seguintes	  
Compadres:	   	   M.	   das	   Neves,	   D.	   S.	   de	   Matos,	   D.	   L.	   Coelho,	   J.	   Pinto	   Fernandes,	  
Crispim	  Coutinho,	  Rui	  Veiga,	  J.	  Matos	  Coelho,	  Alvarino	  Mendonça,	  J.	  R.Ferreira,	  J.	  
F.	  P.	  de	  Almeida,	  Acúrcio	  S.	  Cunha,	  Orlando	  F.	  de	  Almeida,	  Augusto	  Cacho,	  Luís	  
Joaquim,	   F.	  M.	  Coelho,	   J.	   dos	   Santos	  Gomes,	   J.	   F.Duarte,	   J.	  Quintal,	   J.	   Pilar,	  M.	   F.	  
Almeida,	  C.	  J.	  de	  Oliveira,	  C.	  M.	  Amaro,	  Moisés	  P.	  Sousa,	  H.	  de	  Oliveira,	  José	  Faísca,	  
António	   Martins,	   António	   M.	   P.	   Correia,	   A.	   Capela	   Carvalho,	   A.	   Serrão,	   Jorge	  
Ferreira,	   Alberto	   Fernandes,	  Manuel	   Vieira,	   Manuel	  Mendes,	   Fernando	   Gomes,	  
C.L.	  Faria,	  A.	  Pissarra,	  I.	  B.	  Bucellato,	  A.	  R.	  Martins,	  Bartolomeu	  de	  Sousa,	  Elias	  A.	  
de	  Sousa,	  J.A.	  L.	  Serrão,	  M.A.M.	  Belmonte,	  F.	  P.	  Ribeiro,	  J.	  C.	  Francisco,	  Honório	  G.	  
Roberto,	   A.	   C.	  Marto,	   J.	   Rosa	  Pinto,	   A.	  Nunes,	   José	   da	   Silva,	   António	  A.	   Esteves,	  
Manuel	  Ribeiro,	  Rudy	  Gallego,	  Jorge	  Mourão,	  A.	  M.	  do	  Souto,	  J.	  Torres	  e	  A.	  Caires.	  	  	  
	  
Decisões	  tomadas:	  	  	  
	  
1.	   Aprovado	   que:	   "Nos	   relatórios	   apresentados	   a	   Congresso	   pelas	   diferentes	  
Academias	   constasse	   a	   relação	   completa	   dos	   Compadres	   de	   cada	   tertúlia,	  
incluindo-‐se	  nomes,	  moradas	  e	  telefones,	  que	  ficariam	  a	  fazer	  parte	  das	  actas	  dos	  
Congressos	   e	   que	   seriam	   actualizados	   todos	   os	   anos.	   Essas	   in[ormações	  
permitiriam	   também	   que	   se	   pudesse	   elaborar	   urn	   "Livro	   Agenda"	   mas,	   neste	  
caso,	  apenas	  nele	  deveriam	  figurar	  os	  nomes	  e	  telefones".	  	  	  	  	  
	  
2.	  O	  Congresso	  foi	  informado	  que	  se	  estava	  a	  construir	  em	  Viana	  do	  Castelo	  uma	  
réplica	   da	   caravela	   São	   Nicolau	   para	   estar	   presente	   às	   celebrações	   do	   V	  
Centenário	  da	   chegada	  de	  Bartolomeu	  Dias	   a	  Mossel	  Bay,	   em	  1988,	   tendo	   sido	  
sugerido	   que	   as	   Academias	   se	   antecipassem	   e	   procurassem	   custear	   este	  
empreendimento.	   Depois	   de	   longa	   discussão,	   ficou	   decidido	   que	   se	   procurasse	  
conhecer	   primeiro	   o	   custo	   total	   da	   referida	   caravela,	   sem	   o	   que	   não	   seria	  
possível	  tomar-‐se	  qualquer	  decisão	  em	  relação	  ao	  assunto.	  	  	  	  
	  
3.	   Aprovado	   que:	   "Em	   futuros	   Congressos	   estivesse	   sempre	   presente	   urn	  
delegado	  da	  Sociedade	  Portuguesa	  de	  Beneficência".	  	  	  	  
	  
4.	  Aprovado	  que	  se	  abrisse	  uma	  conta	  no	  Banco	  de	  Lisboa	  em	  nome	  da	  Soeiedade	  
Portuguesa	  de	  Beneficência	  para	  que	  os	  portugueses	  de	  boa	  vontade	  aí	  possam	  
fazer	  depósitos.	  	  	  	  
	  
5.	   Reiterado	   que	   a	   Sociedade	   Portuguesa	   de	   Beneficência	   deveria	   enviar	  
relatórios	   regulares	   sobre	   as	   suas	   actividades	   a	   cada	   uma	   das	   Academias,	  
independentemente	  do	  relatório	  que	  ficou	  de	  apresentar	  nos	  Congressos.	  	  	  	  
	  



6.	  Depois	  de	  votada	  a	  cor	  e	  desenho,	  aprovou-‐se	  por	  maioria	  a	  nova	  gravata	  das	  
Academias	  do	  Bacalhau.	  	  	  	  
	  
7.	   Foi	   também	   aprovado	   um	   emblema	   para	   colocar	   em	   "blazers",	   ficando	  
decidido	  o	  seguinte:	  quem	  estiver	  interessado	  neste	  emblema	  deverá	  solicitá-‐lo	  
ao	   Presidente	   da	   sua	   Academia	   que,	   por	   sua	   vez,	   o	   encomendará	   à	   Academia	  
Mãe.	  (Os	  emblemas	  sao	  feitos	  à	  mão	  e	  demoram	  tempo	  a	  ficarem	  disponíveis).	  	  	  	  
	  
8.	  Por	  sistema	  de	  rotação	  por	  antiguidade,	   caberá	  à	  Academia	  da	  Suazilândia	  a	  
reaiização	  do	  XIV	  Congresso,	  .	  No	  entanto,	  se	  por	  motivos	  especiais,	  ele	  ali	  não	  se	  
possa	   vir	   a	   realizar,	   foi	   aprovado	   que	   o	   mesmo	   seja	   transferido	   para	   Port	  
Elizabeth.	   Competirá,	   assim,	   à	   Academia	   da	   Suazilândia	   comunicar	   a	   Port	  
Elizabeth	   sobre	   a	   possibilidade,	   ou	   não,	   de	   poder	   realizar	   o	   Congresso,	   após	   o	  
que	  todas	  as	  outras	  tertúlias	  deverão	  ser	  informadas	  do	  local	  e	  datas	  em	  que	  terá	  
lugar	  o	  referido	  Congresso.	  	  	  	  
	  
9.	   Decidido	   que	   este	   Congresso	   fosse	   denominado	   de	   o	   da"Juventude".	  	  
Presidente	  do	  Congresso:	  José	  T.	  Coutinho	  (Presidente	  da	  Academia	  do	  Bacalhau	  
de	  Durban)	  	  Secretàrio	  (relator):	  José	  Manuel	  Pinto	  Coelho	  	  	  
	  
Próximo	   Congresso:	   Decidido	   que	   seja	   realizado	   na	   Suazilândia	   mas,	   se	   se	  
mantiverem	  as	  razões	  que	  não	  permitiram	  que	  lá	  se	  realizasse	  o	  IX	  Congresso,	  a	  
realização	  do	  mesmo	  passará	  para	  Port	  Elizabeth.	  
	  
	  


